
Conferencia de Desarme

21 marzo de 2013

Original: español

Nota verbal de fecha 20 de marzo de 2013 dirigida al Secretario General de la Conferencia de Desarme por la Misión Permanente de Cuba, por la que se transmite el texto de la Declaración del Taller de Organizaciones de la Sociedad Civil Cubana sobre el Desarme Nuclear celebrado en La Habana el 12 de marzo de 2013

La Misión Permanente de la República de Cuba ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra y demás Organismos Internacionales con sede en Suiza saluda muy atentamente al Secretario General de la Conferencia de Desarme, y tiene el honor de enviar adjunto, la Declaración del Taller de Organizaciones de la Sociedad Civil Cubana sobre el Desarme Nuclear, de fecha 12 de marzo de 2013.

La Misión Permanente de Cuba agradecería que la presente Declaración se publicara como documento oficial de la Conferencia de Desarme y se distribuyera a todos los Estados miembros y a los Estados observadores que participan en la Conferencia.

Declaración del Taller de Organizaciones de la Sociedad Civil Cubana sobre el Desarme Nuclear Celebrado en la sede de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas La Habana, 12 de marzo de 2013

Representantes de organizaciones de la sociedad civil cubana e internacional con sede en Cuba, reunidos en la sede de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas, en la Habana, el 12 de marzo de 2013, convencidos de que la amenaza de las armas nucleares para nuestro planeta es cada vez mayor, que los efectos de su uso son impredecibles y que los riesgos de una guerra nuclear son mucho más graves que lo que la opinión pública conoce sobre este tema, decidieron adoptar la siguiente declaración y reafirmar:

1. La profunda preocupación por el peligro que enfrenta la humanidad ante la existencia de las armas nucleares y otras armas que producen efectos de destrucción masiva.
2. El apoyo a la eliminación urgente y total de las armas nucleares como única garantía contra su uso o amenaza de uso y la vía fundamental para evitar el desencadenamiento de una guerra nuclear.
3. El rechazo a la inaceptable doctrina de la “disuasión nuclear”, que lejos de contribuir al desarme nuclear, estimula la perpetuación de la posesión de las armas nucleares.
4. La desaprobación a la política de los Estados de gastar cifras astronómicas en la investigación y desarrollo de nuevas armas nucleares, mientras que más de mil millones de personas en el mundo padecen hambruna y más de 11 millones de niños mueren anualmente por enfermedades prevenibles, en el contexto de una severa crisis internacional.
5. La importancia de que los medios de difusión internacionales brinden prioritariamente información fidedigna sobre el peligro que enfrenta la humanidad por la tenencia de armas nucleares, “que no hace falta una guerra mundial nuclear para que pereciera la especie humana.”¹
6. Su apoyo a la posición adoptada en la Declaración de Santiago, de la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), celebrada en Santiago de Chile, el 28 de enero de 2013, sobre “el compromiso de participar activamente y compartir una posición común en la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de Naciones Unidas sobre Desarme Nuclear, que se celebrará en Nueva York el 26 de septiembre de 2013”.
7. El llamado a las Organizaciones de la Sociedad Civil, cubanas e internacionales, a que se sumen a apoyar el éxito de la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de Naciones Unidas sobre Desarme Nuclear para que se logre un acuerdo que incluya un cronograma multilateral, transparente, irreversible y verificable para la eliminación total de las armas nucleares.

¹ “El Invierno Nuclear”, Fidel Castro Ruz /Agosto 23 de 2010, 5:34 p.m., en el Libro “El Derecho de la Humanidad a existir”. Selección de Reflexiones del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz sobre desarrollo sostenible. Editorial Científico-Técnica, La Habana 2012.

Esta declaración queda abierta a la firma de todas las personas y organizaciones que concuerden con los principios y propósitos que en la misma se expresan.

Organizaciones firmantes

Asociación Cubana de Naciones Unidas (ACNU)

Movimiento Cubano por la Paz y la Soberanía de los Pueblos (MOVPAZ)

Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba (ATAC)

Central de Trabajadores de Cuba (CTC)

Federación de Mujeres Cubanas (FMC)

Organización de Solidaridad con los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL)

Organización Continental Latinoamericana de Estudiantes (OCLAE)

Red en Defensa de La Humanidad (REDH)

Unión de Jóvenes Comunistas (UJC)

Unión Nacional de Juristas de Cuba (UNJC)
